## Al-Basit, la llanura





Por decreto de Isabel II, Albacete lograría el rango de ciudad en el año 1862



## Tras la conquista de Chinchilla por Álvaro Pérez Correa, Albacete pasó a depender de esa ciudad en el año 1269

## Al-Basit, la llanura

Los orígenes de Albacete son oscuros, un cruce neurálgico de caminos entre Andalucía, Levante y la Meseta, así como unas pequeñas elevaciones de terreno en la gran llanura manchega, el Cerrillo de San Juan (donde se asienta en la actualidad la Catedral), el Alto de la Villa (actual Villacerrada) y la Cuesta (plaza de Las Carretas), pudieron dar lugar desde antiguo a un asentamiento de escasa importancia.

Los pocos indicios firmes que se conocen se refieren a un viejo castillo de la época califal. Anteriormente habría sido un pequeño núcleo musulmán llamado en árabe Al-Basit (la llanura), que dará nombre a la ciudad y del que no quedan más restos que una cierta cantidad de cerámica encontrada junto al actual edificio de la Diputación Provincial.

Durante el periodo medieval, fue escenario de luchas aseando actualmente por la ciudad de **Albacete**, resulta muy difícil imaginarse como fue en sus comienzos cuando era una pequeña **aldea** dependiente de la villa de **Chinchilla**. En estos últimos 25 años, Albacete ha experimentado un gran **crecimiento** de población y consecuentemente ha ampliado sus límites mucho más allá de "La Cerca", muralla que rodeaba la Ciudad durante los siglos XV y XVI para proteger al poblado de **invasiones**. En **homenaje** a esta **muralla**, ya desaparecida de nuestra Ciudad, en 1998 se bautizó esta revista que tiene usted en sus manos con el nombre de La Cerca.

Los orígenes de **Albacete** son oscuros, unas pequeñas **elevaciones** de terreno: el **Cerrillo de San Juan** (actual emplazamiento de la Catedral), el **Alto de la Villa** (actual Villacerrada) y la **Cuesta** (actual plaza de Las Carretas), pudieron dar lugar a **Al-Basit (la llanura)**, **nombre árabe** con el que se conoció en sus orígenes a la actual ciudad de **Albacete**.

Es de resaltar algunos años claves en la historia de **Albacete**: En el año 1269, tras la **conquista** de **Chinchilla**, **Albacete** pasó a depender de esta ciudad; en el año 1375 le es concedido a **Albacete** el **privilegio** de **Villa**, **independizándose** de **Chinchilla**; muy importante para la ciudad es el año 1710, cuando **Felipe V** concede un **Privilegio de Confirmación** para la celebración de una **Feria Anual** en la ciudad; en el año 1833 se crea la **provincia de Albacete** y la capitalidad en esta villa; el comienzo de las obras del **Real Canal de María Cristina**, en 1805; y el año 1862, donde, por decreto de **Isabel II**, **Albacete** lograría el **rango de ciudad**.

Ya en la transición democrática, los dos datos más significativos son la implantación en Albacete del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, en función del Estatuto de Autonomía de 1982, y la consolidación de la Universidad de Castilla-La Mancha. Actualmente, Albacete asiste a una expansión urbana, social y económica sin precedentes en su historia.